

évacuation cesse, et la malade sent ses forces épuisées revênit comme par enchantement, trois quart d'heure après l'administration de mes gouttes Anti-cholériques, elle est en parfaite convalescence. *Pour le coup le Choléra est battu et énéanti.*

Avant que de quitter ma patiente, je recueillis dans des fioles séparées, ces matières de vomissement, ainsi que ces évacuations; les unes prises avant l'administration de mes gouttes Anti-cholériques, et les autres après, afin de les soumettre à des observations microscopiques particulières.

Arrivé chez moi, je fis l'examen microscopique des substances contenues, dans ces différentes fioles; que j'avais eu soin de bien étiquetter. Je commençai d'abord par l'examen des substances vomies, et évacuées avant l'administration de mes gouttes Anti-Cholériques. Je trouvais ces évacuations remplies d'une quantité énorme de Zoophytes infusoires, de la famille des Vibrioniens, genre des Bactéries; que je considère comme la cause immédiate du Choléra Asiatique, comme je l'ai déjà indiqué auparavant. Je fis ensuite l'examen des matières vomies, et évacuées, après l'administration de mes gouttes; et je trouvai, que presque toutes les infusoires, qu'elles contenaient, étaient morts, il n'y en avait que quelques-uns, par ci par là, qui donnaient quelques signes bien équivoques de vie. Alors, j'expérimentai l'action que devait avoir mes gouttes Anti cholériques, étant mises en rapport direct avec ces infusoires, et je vis qu'elles les tuaient, en bien peu de temps.

Non satisfait de cette expérience, je voulus voir de suite, si, d'autres substances médicales, n'auraient pas encore une action, plus prompte, et plus délétère, sur ces animalcules. Je me mis donc de suite, à faire de nouvelles expériences; et j'essayai un grand nombre de substances, qui agissaient plus ou moins fortement sur ces Zoophytes.

Enfin, à force d'expériences, je découvris une substance, qui non-seulement les tuait, mais les foudroyait instantanément. Pour comble de bonheur, cette substance pouvait s'ajouter à mes gouttes Anti-cholériques, sans les altérer nullement; mais de plus, par sa nature stimulante et anti-septique elle ne pouvait qu'augmenter leur action.